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歡迎光臨 

親愛的弟兄姊妹平安： 

        昨天的聖誕晚會，感謝眾同工的努力與著磨，相信也讓來參與的這些社區的家長有一個很美好的經驗，盼望我們所做的得到上帝的悅

納。 

        歡迎光臨這句話相信我們每個人都有說過，可能昨天就已經講了不少，因為這是我們做生意或是有人來我們家中拜訪的時候我們最常

用來迎接客人的話。 

        雖然我們常常在講歡迎光臨，但是我們是否知道這句話的意涵以及在不同的場合會有不同的意思？在我們的日常生活中，歡迎光臨的

意思以及使用的場合大約可以分成五種： 

一、帶來光彩：這大多用在紀念日的時候，譬如說教會的設教週年紀念、學校的校慶、國慶的時候。為什麼在這個時候我們說歡迎光臨？

因為這時別人的參與是讓我們帶來光彩與面子，所以我們在這些客人來參與的時候，會用這句話來表達歡迎他們所帶來的肯定與光彩。 

二、帶來祝福：通常用在開幕、破土、落成，或者是我們選舉時的競選總部成立。這個時候我們說歡迎光臨，是因為別人的參與是帶來對

我們祝福與慶賀，所以我們用這句話來代表歡迎他們為我們帶來祝福。我們教會在以後要建堂的時候，相信大家會對這句話非常有感覺。 

三、帶來喜樂：這比較是用在結婚典禮的時候，因為在婚禮的過程，我們歡迎別人帶著歡喜的心來和我們一起分享喜樂。這個我相信上個

月剛辦完婚禮的凡婷和楷穎會有很深刻的感受。 

四、帶來豐盛：這就比較是在做生意的時候，因為對做生意的人來說，每一次的歡迎光臨都是在為他們帶來豐盛，不僅是業績的滿足，是

人際關係的豐富，也是為這間店面帶來整體的豐盛。 

五、帶來安慰：這是我們去探望朋友或者是參加喪禮的時候。雖然被探訪的人或是家屬不見得會對我們說歡迎，但是他們的心一定是歡迎

與感謝，因為我們的探訪和參與是帶著對他們的關心與安慰。      

        歡迎光臨，除了在我們生活中這些常見的場合跟用法之外，在我們的生命中其實我們也在歡迎光的臨到。對我們的生命來說，光的臨

到有三個目的： 

一、顯明錯誤 

        我們都知道在家裡我們若要打掃，我們一定都會把電燈打開或者是等白天的時候，因為有光才能讓我們發現哪邊有灰塵或骯髒需要清

理。我們的生命也是一樣，需要光來讓我們看到自己的本性、軟弱和罪惡。我們在禱告中常說求聖神光照我們，就是要求主讓我們看見能

看見在我們生命中的惡。不管這個惡是我們知道的或是不知道的，譬如說我們生命裡面最常出現的問題就是，生氣、怨恨與不饒恕。這時

候我們就需要有光來讓我們看到，原來我們的生命還有這麼多問題。人非常軟弱，我們所做的常常都是為了自己的利益，我們不願意放下

自己的生氣、怨恨和不饒恕，其實只是我們不願意放下那個報復的權利。我們都是有罪的人，都存在自己邪惡的本性，只是我們在黑暗中

看不見自己，我們就會認為我們這樣做是對的，所以我們需要讓光臨到，幫助我們看到生命中的錯誤。 

二、指引方向 

        我們都知道植物有一種趨光性，就是向有照到光的方向來生長。我們不也是一樣嗎？我們想想看，我們在山洞裡行走的時候，本來是

黑漆漆一片，但是當前面有光出現的時候，我們就知道出口在那邊。人的生命其實也有著趨光性，因為沒有人會在看到前面是黑暗的時

候，仍然願意走進前面的黑暗。當我們在面臨生命中的迷失，不知道方向的時候，我們也需要光來為我們照亮前面的路。上帝的話語就是

我們的光，就像箴言說上帝的話是我們腳前的燈，路上的光。當我們感覺生命開始混亂，不知道該往哪裡去的時候，我們需要安靜心，等

候上帝的話向我們顯明他的心意，當上帝的光從他的真理發出的時候，我們前面的道路必定會顯露。 

三、帶來溫暖 

        我記得在我讀碩士寫論文的時候，有一段時間住在山上的原住民朋友的家中，晚上的時候，不管是冬天還是夏天，他們都很喜歡起一

堆火，大家就圍在火的周圍一起聊天，因為會感受到溫暖。我們都知道，光會帶來熱氣，就像太陽一樣，日光的照射會讓我們感覺溫暖。

所以當我們的生命覺得寒冷、孤單的時候，上帝的光會帶給我們那個生命的溫暖。我們大家應該都有這樣的經驗，在生命遇到挑戰或困難

的時候，上帝用他的話來讓我們得到力氣，在我們心靈空虛的時候，上帝的話讓我們感受到滿足，在我們需要的時候，上帝用他的神讓我

們體會他愛的同在。 

        這就是上帝的光，指明我們的錯誤，引導我們的方向，帶給我們愛和溫暖。這樣上帝的光是如何臨到人類的歷史，臨到我們的生命裡

面？就是透過耶穌基督的降生。 
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        透過耶穌基督的降生，上帝說他成為人生命的光，就像約翰福音 8:12 說： 

8:12 
耶穌又對眾人說：「我是世界的光。跟從我的，就不在黑暗裡

走，必要得著生命的光。」 

耶穌  眾人講，我是世間 光； 我 人無行 暗，反

 有活命 光。 

        再來，上帝說他道成肉身，起居在我們中間，這代表了三個意思： 

一、身份的認同 

        我們都知道許多過去的宣教師，自己來到台灣，除了宣揚福音，也和我們一起努力來讓這塊土地更好，最後也埋在台灣，這就是認

同。上帝也是這樣，上帝是用真實的行動來認同我們作為人的身份，用真實的行動來體會我們本性的軟弱、生命的艱苦和挑戰，不是用嘴

說，也不是坐在天上寶座上對我們說他認同我們，而是自己成為人來擔起人的重擔，擔起所有人的罪惡、軟弱與過犯。 

二、和我們一起生活       

        上帝除了認同我們的身份，自己成為人之外，他還起居在人的中間。他沒有選擇出生在一個高貴的環境，而是降生在一個最普通的木

匠的家庭，在服事的三年半經歷了魔鬼的試探、學生的背叛、家人的不諒解、同胞的攻擊等等這些艱苦，最後為我們來受難。我們的主親

身經歷了身為人所能經歷的一切，所以我們所有的困難和挑戰他都知道，他都能體會，因為他就起居在我們的中間。這也是上帝在啟示錄

21:3 說：「看哪！上帝的會幕在人的中間，上帝要跟他們相與倚起。」 

三、 活出人原本應該有的典範 

        耶穌的降生以及他的生活，讓我們看到了原來人真的可以活出沒有虧欠上帝榮耀的生命，就是靠著聖靈得勝。 我們可以看到路加福音

說： 

3:22 
聖靈降臨在他身上，形狀彷彿鴿子；又有聲音從天上

來，說：「你是我的愛子，我喜悅你。」 
聖神降臨 伊 頂面，形狀親像鴿 ；  天有聲講，你是我疼

 ，我歡喜你。 

 

4:1 
耶穌被聖靈充滿，從約旦河回來，聖靈將他引到曠

野，四十天受魔鬼的試探。 
耶穌受聖神充滿， 約旦河 來； 聖神 伊 曠野裡四十

日久， 魔鬼試伊。 

再來，我們也看見聖靈將耶穌引到曠野去接受魔鬼的試探， 

所以耶穌是帶著聖靈的充滿來面對魔鬼，沒有依靠任何其他的能力。當耶穌接受試探後從曠野出來的時候，路加福音讓我們看到： 

4:14 
耶穌滿有聖靈的能力，回到加利利；他的名聲就傳

遍了四方。 耶穌 聖神 權能倒 去加利利。伊名 聲遍傳 四圍 地方。 

和合本講得更清楚，耶穌滿有聖靈的能力。所以，我們可以看到耶穌在接受試探之後，所行的每一個神蹟都是因為聖靈與他同在，耶穌的

每一個行動都是都是靠著聖靈來做，所以他順服上帝至於死，我們可以看到耶穌基督真實的活出上帝的榮光，這也是我們一生都在追求的

目標。 

        我們可以看到，耶穌臨到我們中間和我們一起生活，他臨到我們中間讓我們看到三件事情。 

1:18 從來沒有人看見 神，只有在父懷裡的獨生子將他表明出來。  有人看見上帝；只有 父心懷中獨生  有表

明伊。 

一、將父表明出來 
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        我們都知道人都是以上帝的形象造的，人在犯罪之後就已經失落了上帝的形象，但是在耶穌基督的身上我們再次看到上帝的形象。透

過耶穌的特質我們看到了上帝的屬性，透過耶穌的行動我們看到了上帝的權能，透過耶穌的教訓我們看到上帝的性情。 

二、帶來恩典 

        這點我相信我們都很清楚，耶穌基督的降生就是上帝的的應許來到，帶來那個和平的應許，當耶穌基督為我們受死復活，他就已經為

我們成就那個替贖的恩典和平安的盼望，這些都是上帝透過耶穌所帶來白白的恩典。 

三、帶來真理 

14:6 
耶穌說：「我就是道路、真理、生命；若不藉著我，沒有人

能到父那裡去。 
耶穌 伊講，我就是路，是真理，是活命；若無 我，就無人

就近父。 

        我們知道耶穌完全了律法與先知，將上帝律法的精神進一步表明，讓我們能重新回到上帝原本的旨意，也藉著耶穌的教訓，讓我們明

白上帝的原則與性情，使我們能更明白什麼是上帝子民應該有的樣式。如同約翰福音 14:6 說： 

        親愛的弟兄姊妹，上帝已經透過耶穌基督光臨在我們中間，我們可以做什麼來歡迎他？我們應該如何來回應上帝的臨在？ 

15:5 
我是葡萄樹，你們是枝子。常在我裡面的，我也常在他裡

面，這人就多結果子；因為離了我，你們就不能做甚麼。 

我就是葡萄樹， 就是枝； - 我，也我 - 伊 ，就結

果子 - ；因為 我相離， 就 做甚麼。 

一、分享主的生命，什麼叫做分享主的生命，就是連結在他的裡面，如同約翰福音 15:5 說： 

15:12 你們要彼此相愛，像我愛你們一樣；這就是我的命令。  相疼，親像我有疼 ；這是我 命令。 

二、遵守主的命令，主的命令是什麼？只有一樣就是愛。就像約翰福音 15:12 說： 

三、分享主的工作，意思是我們要做一個積極的參與者。什麼是積極參與在主的工作？有兩個部分： 

1.傳福音：就是我們跟上帝同工，獻上我們自己、時間、金錢、兒女讓上帝來使用與帶領，將上帝的救恩分享出去。 

2.將主表現出來：什麼是將主表現出來，就是讓人看見我們就像看到主，願意來認識主，簡單來說就是見證，我們如何來見證主，就是相

疼，也只有相疼。 

        親愛的弟兄姊妹，我們是否有歡迎光的臨到，我們是否有想像過，若是光完全臨到在我們的生命、生活、家庭、工作、人際關係、健

康、學業以及服事會是什麼樣的狀態，我們是否期待這樣的事情？願上帝的光臨到我們每一個人，掌管我們每一個人，讓我們每一個人不

僅領受主的平安與仁愛，也同時成為榮光上帝的器皿。願在極高的位榮光歸於上帝，地上和平在他所歡喜的人的中間。 

2:14 
在至高之處榮耀歸與 神！在地上平安歸與他所喜悅的人（有古卷：

喜悅歸與人）！ 

極高 位榮光歸 上帝， 地上和平 伊所歡喜

人 中間。 

 

 


